

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Sábado 6 Octubre de 1888.

Año XVI Núm. 4.728.

LA MANZANA DE LA DISCORDIA

Las reformas militares: hé ahí el problema. Es indudable que en los revueltos mares de la política actual, nada llama tanto la atención como lo referente á esta cuestión. Es también innegable que á todos nuestros políticos no les preocupa tanto la solución de los proyectos referentes al matrimonio civil, sufragio universal y la cuestión económica como les hace reflexionar profundamente las reformas militares.

Y es que este último asunto es vidrioso de sí, bajo múltiples aspectos; por tratarse de las clases que constituyen la fuerza; por ser una necesidad las reformas militares en uno ú otro sentido; por haber hecho concebir esperanzas al ejército, ya algunas veces defraudadas, de que se realizarían, esperándolas como los israelitas el maná y por estar excitado el amor propio de algunos generales, unos en pró y otros en contra de las mismas.

Si se tratara de una cuestión política de orden civil puede que sus proporciones no fuesen tan amenazadoras; pero se trata de unos proyectos que tienen el privilegio de

excitar las pasiones de aquellos que tienen la fuerza en sus manos, y dada la animosidad con que toman posiciones los combatientes de ambos bandos, ó sea los sostenedores y los adversarios de las reformas, son de temer escenas ruidosas y tal vez la reproducción de los motines y asonadas militares que pueden dar el triunfo al imperio de la dictadura y del despotismo.

Y la cuestión es tanto más grave por cuanto parece no tener solución satisfactoria, tropezando la política del Gobierno con el mayor de los obstáculos que han surgido desde 1885. No es posible apelar al recurso favorito del presidente del Consejo de ministros, ó sea aplazar la cuestión, puesto que ni el general Cassola ni ciertas clases del ejército lo quieren. Y si el Gobierno se inclina á favor de las reformas agrava al omnipotente general Martínez Campos y á los centralistas: si se inclina en contra de las mismas, entonces el coraje de Cassola, López Domínguez y de los demócratas no reconocería límites.

El general Martínez Campos, en el caso de adoptarse las reformas, lo creería un insulto personal, bastante para librarle de los compromisos que tiene con el partido

gobernante. Y por su parte el general Cassola, si se desecháran, creería también llegado el caso de desligarse del partido fusionista. En ambos casos se produciría honda perturbación en el seno del partido liberal.

Y mientras tanto se van aplazando las disposiciones económicas en sentido proteccionista, que con tanto ahínco reclama el país; la agricultura sufre; el comercio agoniza, y la industria decae.

Es verdad que el ejército necesita la atención de los gobiernos; pero más la exigen las clases productoras del país, toda vez que ellas son las que sostienen todas las cargas del Estado, entre ellas el ejército; y por tanto deben ser atendidas en primer término.

Pero vá trascurriendo el tiempo; pierdese las esperanzas, y la situación se debilita.

Si los políticos se hubiesen ocupado en resolver esos problemas, tendrían á su lado la opinión y podrían afrontar todos los proyectos por graves que fuesen.

Y entonces las reformas militares hubieran sido una cuestión de segundo orden; hoy son la manzana de la discordia.

LOS CRÍMENES DE LONDRES

La consternación producida en todo el país por los crímenes del mes último en East-Eud, llegó anteayer á su colmo con los dos nuevos asesinatos de mujeres cometidos en el mismo barrio de Londres.

El primer cadáver fué descubierto entre una y dos de la madrugada, y el segundo tres cuartos de hora más tarde.

Las dos mujeres asesinadas pertenecen á la misma clase que las víctimas de los crímenes precedentes, y una de ellas ha sido también matilada.

Uno de los crímenes se cometió en un pequeño patio situado entre Burner's Street y Commercial Road.

Por la posición del cuerpo, se supone que el asesino sorprendió á su víctima en la oscuridad, la tumbó y la cortó la garganta de una cuchillada.

Algunas contusiones en la sien y la mejilla hacen suponer que antes de herirla sostuvo el criminal una lucha con la víctima.

De diferentes indicios se desprende que el crimen hubo de cometerse poco antes de descubrirse el cadáver, y se cree que el ase-

HISTORIA DE UNA ZAPATILLA

contada por ella misma

Yo nací, como es fácil suponer, en un taller de calzado.

De mi primera edad no guarde el menor recuerdo: lo primero que mi memoria me ofrece cuando trato de recordar, es una continua pared de cristales en derredor, un pedestal de púrpura bajo mi planta y mucha gente se para á contemplarme admirada, al parecer, de mi belleza.

¡Cuán débil es el corazón!.. ¡Cuán asquible al orgullo! Mi primer recuerdo es vanidad? sólo en segundo lugar entra el cariño de familia, pues me dice la memoria que á mi derecha estaba mi hermana, la que compartía conmigo la admiración de los transeuntes por su brillante raso azul, la esbeltez de su tación y lo elegante y diminuto de su cuerpo todo.

Estaba á mi izquierda un elegante zapato de caballero, tan bello por lo airoso y brillante de su figura, como fuerte por la solidez de su confección; y á pesar de parecerme «buen mozo» no entablé conversación con él, pues su figura marcial y su aire un tanto calavera repugnaban á mi candor é inocencia. No le mentaría en esta parte de mi historia á no ser por la fatal influencia que en vida entera ha ejercido.

Pasé de este modo mis primeros días sin ningún contratiempo, salvo algunas tentativas más ó menos formales de cambio de dueño de que fuí objeto.

Un día, por fin, una bella joven se paró á mirarnos, y comprendí que habíamos simpatizado; entró en la tienda, pasé á abrigo por breves momentos su diminuto pie, uniéndose á mi hermana y... me encontré como envuelta en una nube (no sé si de papel ó de tela): nos tomaron, nos dejaron, nos volvieron á tomar, y por fin me encontré al recobrar mi libertad en un sitio desconocido y en brazos de aquella hermosa criatura que á su servicio nos tomara; mi pobre hermanita, tan asombrada como yo, no osaba interrogarme: callamos, pues, y aguardamos las consecuencias.

Nos pusieron luego en compañía de nuestra familia, y nos vimos obligadas á oír sus pullas y chanzonetas por lo orgullosas que según ellas estábamos; sólo una pobre zapatilla que medio oculta y oprimida por unas botitas imperiales yacía en un rincón, pudo salir de su cautividad gracias al auxilio de una doncella compasiva, y uniéndose á nosotros, nos habló de esta manera:

—¡Pobres «niñas» condenadas á perpetua esclavitud! Dejad esas risueñas ilusiones que acarician vuestra mente como acariciaron la mía, y fija la vista en el porvenir. Hoid lágrimas de sangre: ya no veréis más el mundo, á no ser desde el balcón, y mientras esas orgullosas compañeras nuestras brillarán en un baile ó en un teatro, vosotras, esclavas de la fatalidad, viviréis obscurecidas en este rincón de alcoba; vosotras, por pecados de esas mismas, os veréis sobre los hierros de la chimenea, sin que el duro corazón de la señora, aconsejado por sus ateridos pies, llegué á compadecerse de vuestro suplicio; vosotras..

Una mano nos cogió, y no oímos más. Al cabo de pocos instantes estábamos en el pleno ejercicio de nuestras funciones.

Así seguimos hasta que llegó la noche, y nos vimos bajo una mesa en compañía de otros muchos individuos de nuestra especie, de diversos tamaños y condiciones: los señores sin duda cenaban y tenían convidados.

Con el temor natural en mi inexperiencia, apenas si me fijaba en nada, cuando un desconocido zapato se acercó á mí, y no sabiendo si trataba de acariciarme ó de maltratarme, me aparté instintivamente; pero ¡cuál no fué mi sorpresa al reconocer en él á mi vecino de escaparate!

Serenéme entonces, y con la natural alegría de quien encuentra á un amigo de la infancia, trabé «conversación» con él: tan pronto puesto sobre mí me apretaba dulcemente, como, cambiando los papeles, era yo quien á él acariciaba.

En mi juvenil aturdimiento llegué á ol-

vidar que daba abrigo al pie de mi señora, y que aquel tentador zapato cubría el de un apuesto joven muy amigo de la casa; ¡llegué á desconocer que comprometía la virtud de mi señora!..

Sírvale esto al menos de pública disculpa..

Al levantarse de la mesa no faltó quien vió las señales de mi mala conducta en mi cara y en la del atrevido zapato: hubo diques y directes, murmuraron las viejas, cuchichearon los jóvenes, y mi ama disgustada, achacando á mi color la «violación del secreto», y viéndome además algo ajada, nos entregó á una doncella con la orden terminante de que no nos presentara más á su vista.

A ésta sin duda no le fuimos simpáticas y nos vendió á una prendera.

Aquí fué nuestro continuo ir y venir de casa á la feria, de la feria á mil casas diversas, y siempre de Herodes á Pilatos: ofrecían, pedía la prendera, alabábanos, y nos insultaban otros pregonando nuestros defectos.

Un día, por fin, una joven hermosa, pero de hermosura voluptuosa y mirada cínica, nos compró: lo que á su servicio vimos no es para contado: orgías, bailes, riñas, escándalos al por mayor; y hasta fuimos víctimas de algún pantaleo.

Y así seguimos por algún tiempo.

Un día estaba yo solita en medio de la sala: á mi ama le dolía un pie. Oí pasos en el corredor y un caballero apareció en la puerta; adelantó hacia mí y me vi caerme encima el tacón de un zapato; me doblé por el dolor, y perdiendo mi tirano el equilibrio, cayó al suelo: levantóse enfurecido, y dándome con la punta de aquel zapato (que no otro era que mi fatal vecino), me arrojó contra los hierros del balcón.. y caí á la calle medio desvanecida, hundiéndole el sombrero hasta la barba á un pobre viejo que pasaba: incomodóse, tras una terrible arenga dirigida al balcon, dió conmigo (como cuerpo del delito) en el retén de policía.

Allí fuí objeto de la curiosidad de cochetes y ministriles, hasta que un día, olvidada ya del mundo, fuí juguete de un perro del comisario (especie de polizonte de cuatro patas), que después de marearme á fuerza de volteretas, me abandonó en medio del arroyo aturdida, sin raso y sin tación, tan malparada, que ni mi propia hermana me conociera.

Una mendiga pasó con un pie descalzo y tuvo que cubrirlo: frecuenté iglesias, tabernas, buhardillas, y llegué á ver mi cuerpo abierto por varias partes.

Un día mi ama tuvo una cuestión con otra, y cogiéndome encolerizada quiso dirigirme contra ella; pero erró el tiro, y saltando por la ventana, fuí á parar á un tejado.

Aquella noche un gato, jugando conmigo, me volvió al arroyo: encontréme un basurero, me juzgó digna de él y llevóme hacia su casa; pero al llegar á las afueras vió que alguien le perseguía y echó á correr: con el movimiento salté de la espuerta y quedé á dos pasos de una acequia; llegó el perseguidor, y dándome con el pie me arrojó al canal; á la dudosa luz del alba pude reconocer al que me mataba; era aquel zapato mi amigo de la infancia, mi seductor, el que me hizo entrar en relaciones con la justicia; sin duda, también como ya, había cambiado de dueño.

Seguí por la acequia, y completamente empapada, creí llegada mi última hora; pero no fué así: por un canal más pequeño llegué á un rampo, y allí por fin me vi en seco. Por espacio de muchos días, recibiendo el sol y el sereno, he visto desaparecer hasta la última sombra de lo que fuí.

Hoy me encuentro entre un montón de ramas secas, y según he oído á un trabajador, mañana hará conmigo el fuego lo que el agua y la tierra no quisieron hacer; mis restos al menos, al abonar la tierra, harán algún servicio á la humanidad.

¡Que en gracia de mi postrer destino se me perdonen mis deslices pasados!..—*Jose Nebot.*

sino fué interrumpido en su siniestra tarea antes de completarla.

La pobreza manifiesta de la víctima, la ausencia completa de joyas, lo miserable de sus vestidos, alejan la idea de que el crimen haya tenido por móvil el robo, ó por causa una de las cuestiones tan frecuentes en las calles de Londres.

La víctima parece ser de treinta años de edad.

El otro drama se realizó en Mitre Sgnare. Fué descubierto el cadáver por un «policeman», poco antes de dar las dos de la madrugada. La mujer estaba caída de espaldas, y su cuerpo no había perdido aún el calor. El cuello estaba cortado en gran parte, y había en el suelo un charco de sangre considerable.

La nariz tenía una cuchillada y la oreja derecha estaba cortada. Las sayas habían sido recogidas sobre el pecho, el vientre estaba abierto completamente y una parte de los intestinos fueron echados al cuello.

Cuando se hizo pública la noticia de estos nuevos asesinatos, la excitación fué grande en los barrios inmediatos al teatro de los crímenes.

El jefe de policía tomó medidas para evitar la alteración del orden, y se hicieron desaparecer los charcos de sangre.

El «policeman» que descubrió el último asesinato, asegura que debió cometerse un cuarto de hora antes de su llegada.

La mutilación se hizo precipitadamente. El asesino no se mostró tan hábil como en la mutilación de Annie Chapman.

Los médicos creen que bastaron cinco minutos para realizar el crimen, y así se explica se cometiera en el tiempo que medió entre las dos rondas del agente que recorre su demarcación cada diez minutos.

Los agentes de servicio, durante la noche, en el barrio no han visto á ninguna persona sospechosa, ni oído ningún grito, ni ruido alarmante.

El «Central News» dice que recibió una carta con fecha de 25 de Setiembre, en la que su autor decía ser el asesino buscado por la policía.

Aseguraba que escaparía á todas las investigaciones y que haría, dentro breves días, hablar de sus hechos.

Dejaba entender que sus víctimas serían mujeres, y que las cortaría las orejas para enviarlas á la policía.

La carta está escrita con tinta roja, por haberse secado, según decía el asesino, la sangre que había recogido de las víctimas para su correspondencia.

No se dió por nadie importancia á esta carta, en la creencia de que se trataba de una mistificación, pero ha sido grande la sorpresa de cuantos conocían su contenido, al considerar el poco tiempo transcurrido desde que la recibió el «Central» y los últimos asesinatos y además el hecho de haber sido cortada una oreja á una de las víctimas.

Ha sido detenido por sospechas un hombre alto, moreno, con sombrero americano, que alquiló un cuarto de una casa amueblada en Union's.

Se celebró en el parque Victoria un «meeting» al que asistieron unas mil personas y en el cual se adoptó por unanimidad una resolución reclamando las dimisiones del Secretario de Estado por el interior, y del jefe de policía, y el nombramiento de otros funcionarios en su reemplazo que sin descanso investigaran el paradero de los asesinos.

En Mile End Waste se celebraron asimismo cuatro «meetings», que adoptaron resoluciones análogas.

Finalmente, se celebró un gran «mee-

ting» del comité de vigilancia, pronunciándose varios discursos. Los oradores pidieron que el gobierno ofreciera una recompensa á quien descubriera al autor de tan misteriosos crímenes.

El lord corregidor ha ofrecido 500 libras esterlinas.

CABALGATA EN HONOR Á COLÓN

Se ha fijado el día 8 del actual para la celebración en Barcelona de esta cabalgata, que hace tiempo se está preparando bajo la dirección del reputado artista don J. L. Pellicer, y de la cual formarán parte, según noticias, los siguientes carros alegóricos.

«Europa».—Una locomotora movida por la electricidad. Sobre la máquina, atributos decorativos de las Bellas Artes y de la Ciencia, la de Industria y el Comercio. Carroza china que representará «España», llevando en lo alto la figura colosal de la matrona clásica, rodeada de figurantes luciendo los pintorescos trajes de las más típicas regiones españolas. En este carro irá la corona de hierro simulando laurel, que ha de fijarse en el pedestal del monumento á Colón.

«Asia».—Un elefante de tamaño natural, lujosamente encubertado y soportando un palanquin donde despliegan la pompa de sus trajes un príncipe indio y su comitiva. Al pié y en torno, muestras de la vegetación de aquella tierra y algunos objetos y adornos chinos.

«Africa».—En la delantera un león en reposo, en medio una tienda de campaña con su familia de árabes del desierto. Un avestruz, una palmera, y otras muchas de la fauna y la flora del país; la arquitectura del carro, egipcia.

«América».—Delante de la proa de una de las carabelas que condujeron los europeos á aquel continente, irán escritos los nombres de los principales descubridores y conquistadores. En el centro, sobre un pedestal con los bustos de Edison, Fulton, Washington y Lincoln, la estatua de la «Libertad iluminando el mundo», con su foco eléctrico en la diestra. Figurantes vestidos á usanza de los aztecas, y junto al carro, gauchos argentinos á caballo.

«Oceanía».—Representación de la naturaleza poderosa y agreste de aquella región é indígenas con sus atractivos y armas características.

Añádese que también formará parte de ese cortejo la «Carroza Militar», que llevará en el centro un castillo, con almenas y matacanes, coronada por banderas. En los flancos habrá trofeos de los diversos institutos del ejército, caballería, infantería, artillería, ingenieros y marina. Dos hombres de armas, con dalmáticas, se apoyarán, á modo de lanzones, en astas, que rematarán con luces eléctricas, y delante, junto al timón del carro, habrá un parapeto de sacos y detrás un cañón, una culebrina, sobre cureña sin ruedas, á la antigua usanza. Acompañarán á las carrozas ginetes y peones con trajes alusivos á las mismas y con luces; los soldados de infantería que haya en la carrera llevarán farolillos en la boyoneta del fusil, y los de caballería, en la moharra de la lanza, grupos de tres luces (un tulipán y dos globos). Por último, trátase que los bues y los caballos de las carrozas luzcan en los frontales pequeños focos eléctricos.

Un industrial de la villa de Haro, acaba de inventar un sencillo, económico é ingenioso aparato llamado Autosuctor, con el cual se puede extraer el agua de las cuevas, pozos ú otros recipientes cualesquiera,

con la particularidad de que una vez colocado, no solamente desaloja el agua, sino que funciona por sí solo, sin que se haga necesaria la intervención de la mano del hombre; extrae también cuanto produzca ó mane el pozo en lo sucesivo.

—El ministro de Fomento ha concedido 1.500 pesetas para que se distribuyan en premios, que se adjudicarán en las carreras de caballos que se anuncian en Zaragoza para las próximas fiestas del Pilar.

—Los dos buques que han de construirse en el arsenal del Ferrol serán dos cruceros de siete y tres mil toneladas de desplazamiento respectivamente.

El primero desarrollará una fuerza de 15.000 caballos; 3.000 más de la que desarrollarán los mandados construir á Bilbao, y una marcha de 20 millas horarias. El segundo será destinado á escuela de guardias marinas, pues el que hoy se halla dedicado á este objeto es muy viejo y casi inservible.

—La Cámara de Comercio de Zaragoza ha solicitado del ministro de Estado que entable las negociaciones que sean necesarias con el gobierno francés para conseguir el establecimiento de un laboratorio químico en la Aduana de Hendaya.

—El obispo de Almería ha dirigido una sentida pastoral al clero y fieles de su diócesis, sobre los desastres que allí han ocasionado las últimas tormentas, ha abierto una suscripción en la Secretaría de la Cámara para socorro de los que por causa de la catástrofe han quedado en la miseria.

—El alza se ha iniciado en el precio de los trigos, no solo en Europa, sino en América, que viene hace tiempo siendo la reguladora de los precios. Con este motivo se va notando en los mercados aumento en el precio de los demás cereales.

—Por la dirección general de Beneficencia y Sanidad se ha procedido á la suspensión de varias direcciones de puertos de tercera y cuarta clase.

—El espada «Gordito» toreará el 14 del corriente en la plaza de Valencia.

—En cerca de tres millones de hectólitros y medio millón de harinas ha descendido la importación de Europa, procedente de los Estados-Unidos, desde 1.º de agosto al 15 de setiembre del presente año.

—Por el Ministerio de Fomento se publicará en breve el escalafón del cuerpo auxiliar agrónomo.

—Han dado principio en Villanueva y su término municipal las operaciones inherentes al trasiego del vino, resultando el caldo de muy buena calidad por lo general.

—El jueves de la semana pasada llegaron á Alcañiz, procedentes de San Carlos de la Rápita, el ingeniero W. A. Dawson, otro ingeniero inglés y el contratista de las obras del ferro-carril Sr. Amat, los cuales recorrieron el trazado hasta Samper.

Nos han asegurado que el día 15 del actual se reanudarán los trabajos del ferro-carril en grande escala, á cuyo objeto el Sr. Amat volverá del 6 al 8 de dicho mes á Samper y la Puebla, para resolver el asunto de las expropiaciones de los terrenos por donde ha de pasar la línea.

—Entre los viticultores de la comarca de Alcoy se muestra gran ansiedad, porque las estaciones enológicas, creadas recientemente en las principales capitales de Europa, principien á funcionar, pues confían que con su auxilio, han de encontrar más fácil salida nuestros caldos, así como también objetar mejores precios.

—Hasta ahora no ha aparecido en «La Gaceta» el decreto autorizando el cultivo

del tabaco en la provincia de Málaga. En cambio casi todos los días aparece un decreto de Fomento creando una mejora más ó menos útil, pero encomendando los gastos á las Diputaciones provinciales, que es como girar letras sobre el banco de Terranova.

—Ha fallecido en París á la edad de 104 años, madamo-selle Thuillier. Siendo jóven había colorado en una sociedad de seguros sobre la vida 6.000 francos, sociedad que ponía en comun fondos para repartirlos en una época dada; y esta señorita había heredado á tantos consocios, que últimamente percibía una renta de 300 pesetas diarias, como intereses de las 6.000 pesetas que había impuesto.

—En Nueva Orleans, ha muerto hace un mes un solterón riquísimo, propietario de una mina. Su fortuna valuada en veinte y cinco millones de pesos, se la ha dejado á un cajista de Versalles, que en cierta ocasión le salvó la vida.

El heredero al saber la sorpresa con que el destino le agraciaba, de la alegría se puso malo.

—Hablando de la destrucción de los insectos, de las larvas y de las orugas, debe señalarse un hecho muy curioso y absolutamente inédito hasta ahora, que se consigna en una revista extranjera. La alondra es un gran destructor de toda clase de gusanos. Desde el momento que divisa una hembra se precipita sobre ella, le abre el vientre con su pico, y devora los huevecillos de que aquel está lleno. La predilección de la alondra por esta clase de manjar, está demostrada de manera que no es muy aventurado afirmar que cada alondra destruye diariamente muchos millares del enemigo del agricultor.

—En el Liceo de Málaga se ha llevado á cabo la prueba del aparato para avisar en caso de incendio.

El resultado fué en extremo satisfactorio, pues la atmósfera, caldeada únicamente por el humo de los cigarros, fué suficiente para que el timbre eléctrico hiciera repetidas señales.

El aparato tiene números que corresponden á cada una de las habitaciones en que se coloca, y cuando se acude á la señal ó llamamiento, fácil es averiguar en seguida por el número de orden el punto de la casa en que ha empezado el fuego.

De este modo hay el medio de acudir con oportunidad á sofocarlo.

—Hace pocos días apareció en aguas de la bahía de Santander, frente al dique de San Martín, un pez raro, de grandes dimensiones, que se dirigía á la orilla.

El carabinero de aquel punto se remangó los pantalones decidido á salir al encuentro del pez y pescarlo; pero al mismo tiempo iba un bote en su persecución y lo alcanzó, dándole muerte y metiéndolo en la embarcación.

Una vez el animal sobre el muelle, frente á la Capitania del puerto, llamaba la atención de cuantos pasaban, sin que los pescadores más ancianos supieran clasificar el pez.

Este presentaba un aspecto precioso; su estrecho cuerpo cubierto de bonita piel plateada, midió 2.10 metros de largo por 0.42 de ancho, sin contar unos 10 centímetros más que suponía una preciosa aleta roja que llevaba sobre el lomo de cabeza á cola.

—Ha producido inmensa alegría, entre las clases proletarias de Málaga, el anuncio de que el gobierno brasileño paga el pasaje á todos los trabajadores que quieran emigrar á aquel lejano país, y son muchos los que empujados por la miseria, por las repetidas calamidades ó por su inquieto espíritu, se embarcarán en un vapor que dentro de pocos días zarpará de aquel puerto.

Gaceta

Tiempo.—Continúa hoy siendo agradable la temperatura de que gozamos y la hermosura del día, de manera que casi podemos asegurar que no sentiremos el calor hasta el verano próximo.

Y decimos que casi podemos asegurarlo porque no nos atrevemos á hacerlo rotundamente, pues el tiempo este año no ha andado muy cuerdo, que digamos.

Sistema métrico.—El Teniente de Alcalde encargado de Plazas y Mercados continúa ejerciendo rigurosa vigilancia á fin de que sea una realidad el planteamiento definitivo del sistema métrico decimal en esta Ciudad.

No podemos menos de aplaudir el celo de tan diligente Autoridad.

Embarque.—Mañana, á su llegada á Alcadia, procederá el vapor-correo «Puerto Mahon» al embarque de ganado de cerda con destino á Barcelona.

Estreno.—En la noche de mañana hará su estreno, con la representación de las zarzuelas «La gallina ciega» y «Toros de punta», la compañía cómico-lírica contratada por el casino «El Isleño» de esta ciudad.

Relevo.—Esta mañana se ha verificado el relevo de las fuerzas del Regimiento de Mindanao, acuarteladas en esta ciudad, con las del mismo Regimiento que guarnecían la Fortaleza de Isabel II.

Novedad.—En una casa en construcción, de la calle del Rosario, de esta Ciudad, se ha colocado una ventana, con arreglo á lo prevenido en las Ordenanzas municipales, que es la primera que hemos visto de las que se abren con las hojas hácia adentro.

Consideramos esta novedad como digna de imitación, y conveniente para los transeuntes; pues más de una vez ha ocurrido que á algún inocente paseante se le ha estampado la hoja de una ventana contra las narices, sin querer, por supuesto, al abrirla con violencia desde adentro. Además de esto, la costumbre de colocar entornadas las persianas ha dado lugar á que algún prójimo, al pasar, haya dado de cabeza contra ellas y hasta que se haya dejado enganchado en el pestillo un giron del traje.

Salida.—Mañana sale á bordo del vapor correo «Puerto-Mahon» el Sr. Coronel del Regimiento de Mindanao, acompañado de su apreciable familia, con objeto de reponer su quebrantada salud.

Deseamos pronto alivio á tan distinguido militar.

Lotería.—El lunes próximo 8 del actual se cierra el despacho de billetes del sorteo que por el sistema de irradiación debe celebrarse en Madrid el martes próximo día 9.

Premio mayor, 400.000 pesetas.

Precio del billete entero, 250 idem.

Idem de la fracción ó décimo, 25 idem.

Música.—Segun costumbre, tocará mañana de cinco á siete de la tarde, en el paseo de Isabel II, la banda de música del Regimiento Infantería de Mindanao.

Cerdos.—El lunes se dará comienzo á la matanza y venta de carne de cerdo para el consumo de la población.

Los que quiebran. . . y no toros.—Es común oír á nuestros honrados comerciantes, quejarse de la inmoralidad que ha invadi-

do los negocios y del poco escrúpulo con que algunos llevan á cabo suspensiones de pagos y quiebras de importancia.

Para que vean como en todas partes ocurre lo propio y observen que acaso el comercio español sea de los más honrados del mundo, lean las cifras siguientes:

Durante la primera mitad de este año han ocurrido 5.254 quiebras comerciales en los Estados-Unidos, ó sean 181 más que en igual período de 1887 y 207 menos que en el de 1886.

El activo total se estima en 34 834.746 duros y el pasivo en 61 987.622

El pasivo excede en doce millones de duros al de las quiebras ocurridas en el primer semestre de 1887.

La Moda Elegante.—La estación de los baños de mar, de las aguas medicinales y de los viajes de recreo toca á su extremo límite, y las familias se apresuran á regresar á sus hogares, donde las aguardan los múltiples preparativos para la temporada de invierno. Entre éstos, el que se impone con más fuerza es la cuestión de trajes, abrigos, sombreros, etc., apropiados para la estación entrante, cuestión que las madres de familia, y en general, las señoras amantes del arreglo y la economía, necesitan resolver con la inestimable ayuda del guía seguro y experimentado, que es el indicado para estos casos por la experiencia de larguísimo años. Nos referimos al antiguo y acreditado periódico «La Moda Elegante», que con sus numerosos modelos, siempre de lo más nuevo y de mejor gusto, y sus patrones trazados por hábiles profesoras en el arte del corte, realiza el ideal de lo perfecto en un periódico exclusivamente dedicado á las señoras: unir lo agradable á lo práctico, y ser igualmente útil á todas las familias, cualquiera que sea su posición social.

El ramo de labores de aguja, tan apreciado por las señoritas, no cuenta ningún repertorio tan rico y variado como el de «La Moda Elegante», en cuyo último número hemos visto una preciosa plancha de dibujos para bordados con algodones de colores, de una sencillez del más delicado gusto.

Buen hallazgo.—Un pastor indígena en Argelia, que guardaba su ganado en las inmediaciones de un grueso peñasco, que riendo cazar un pájaro que se introdujo en una concavidad de la expresada roca, advirtió dentro de la misma cierto sonido metálico. Metiendo la mano tropezó con varias piezas de oro de 5, 10 y 20 francos que contenían la efigie de Napoleón III.

Loco de alegría con semejante descubrimiento, el pastor se fué inmediatamente á dar cuenta del hallazgo á los demás individuos de su tribu. Los indígenas, bien provistos de grandes sacos de pieles, se precipitaron al punto al sitio indicado por el pastor, llenaron sus recipientes de piezas de oro y se marcharon satisfechos, dejando en seco el pozo maravilloso y encontrándose inopinadamente en posesión de una considerable fortuna.

Parece que la suma encontrada se eleva á la cifra de más de medio millón de francos.

Curiosidad.—El reloj mayor del mundo es el del Parlamento inglés. Para darle cuerda cada ocho días se emplea dos horas. Sus cuatro cuadrantes tienen cada uno 22 piés de diámetro y la aguja cada medio minuto avanza cerca de 7 pulgadas.

Caso de longevidad.—Ha fallecido en Londres, á la edad de 103 años, un veterano de Waterloo llamado Jacobo Myers, natural de Galitzia, que fué uno de los guías de Napoleón I.

Deja 10 hijos, 41 nietos y 23 biznietos.

Naufragios.—Fatales han sido á los marinos, la primavera y el verano del año actual. En un año ha habido solamente en las costas de Inglaterra, 3.596 naufragios, en los cuales han perecido 396.

A las madres.—Hoy que la difteria se ha extendido tanto por toda España, consideramos de oportunidad la siguiente noticia:

El «Medical Times», periódico americano, dice que el alcohol es el remedio más eficaz é infalible para la difteria. Debe administrarse diluido en agua en partes iguales por peso, y se dá por cucharadas repetidas veces, y deben ser más ó menos frecuentes, según la gravedad del ataque. Con sólo este procedimiento pronto desaparecen los síntomas más malignos.

Es admirable—añade el periódico en cuestión—ver la facilidad con que el alcohol disuelve las exudaciones diftericas de la garganta, y hace bajar la temperatura, calmando á la vez el pulso y destruyendo con rápida acción los gérmenes del mal absorbidos por las glándulas, así como purificando la sangre.

Este remedio ha sido usado en el tratamiento de la difteria desde 1872 hasta la fecha por varios facultativos, sin que haya fallado ni en un solo caso.

Además, el alcohol es profilático para la difteria, según se ha observado en infinidad de casos. En este caso se debe administrar del modo indicado anteriormente á las personas expuestas al mal por haber enfermado en la casa, haciendo que tomen tres ó cuatro cucharadas al día.

Conservación de las uvas.—Un descubrimiento importante y que ha pasado casi desapercibido en el mundo científico, consiste en la conservación de las uvas por el método de Mr. Roso Charmeaux.

Hace muchos años que este hábil cultivador de Thomer poseía un secreto de conservación, que no estaba garantido por ningún privilegio.

Exponía públicamente hermosas uvas albillas en los meses de marzo y abril, casi tan frescas como en octubre.

Todo el mundo indagaba, preguntaban el secreto, pero Charmeaux contestaba siempre: «Es propiedad mía y quiero utilizarle en mi provecho». Sin embargo, un día del último año dió á conocer públicamente su famoso secreto.

Consiste en dejar las uvas en la parra hasta fines de octubre y aún más tarde, cortarlas antes de las heladas, dejando fijo cada racimo á un trozo de sarmiento de la longitud de cinco á seis centímetros entre nudos, de los cuales tres ó cuatro del en quedar por encima y dos ó tres por bajo del racimo; el extremo superior se barniza con cera de ingertar, para impedir la evaporación de los líquidos que se encuentran aún en el tejido fibroso.

Preparado de este modo, no resta más que introducir la extremidad inferior del sarmiento en una pequeña redoma llena de agua, á la que se añaden para impedir la putrefacción, cinco gramos de carbon pulverizado. En este carbon consiste todo el secreto. Se tapa enseguida la botella con cera y la preparación está terminada.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 6.—1 ternera 67, Lorenzo Barber de Ferrerías; 1 buey 228, Son Gurneset; 1 cordero 18, Biniarroca de Pedro; 1 buey 315, 1 ternera 141 y 6 corderos 48 de J. Gomila de S. Cristóbal; 1 buey 330, Binillautí vey; 3 corderos 62, Noria de Orfila; 1 ternera 88, Estancia Ne Bone; 1 cordero 15, S. Benito; 1 cordero 22, Alcaidús Sta. Isabet; 1 ternera 86, Pedro Huguet.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 5.—10 n.

El Sr. Leon y Castillo ha marchado á Paris, con objeto de encargarse de la Embajada española.

Mañana publicará la «Gaceta de Madrid» los nuevos ascensos militares, por los cuales ascienden los generales Ahumada, Chacon y Anton, y los brigadieres Gutierrez, Hernandez y Trujillo.

Madrid 5.—10'15 n.

Es inexacto que haya llegado á Madrid el General Cassola, como lo habian anunciado los periódicos.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros, al cual asistirá el Sr. Alonso Martinez.

El hermano del Rey de Portugal se encuentra algo aliviado de su enfermedad.

Los valores públicos han sufrido una baja considerable.

Madrid 6.—11'30 m.

Ayer llegó á Almería el Ministro de Fomento Sr. Canalejas; los almerienses hicieronle un entusiasta recibimiento; soltáronse cohetes y salieron á obsequiarle varias bandas de música.

El Sr. Canalejas ha recorrido los puntos en que la inundación causó más destrozos, prometiendo los auxilios del Gobierno á los perjudicados por la catástrofe.

Madrid 6.—12'45 m.

La Asamblea federal ha nombrado una Comisión para que presente un proyecto de organización del ejército federal, respetando los derechos adquiridos por los actuales gefes y oficiales de todas clases.

Bolsa

Barcelona 5.—5'40 t.

4 por ciento Interior sin cupon.	73'82
4 por ciento Exterior id.	75'52
4 por ciento amortizable id.	88'00
B. H. de Cuba id.	101'25
B. H. Colonial.	48'12
F. C. de Barña á Francia nuevas	59'25
Id. del Norte de España.	65'87
Orenses.	13'87

Empeños del Casino Mercantil

Interior	20 rs. paga alcista.
Exterior	20 rs. paga alcista.

Madrid 5

4 p. ⊕ Interior.	73'75
4 p. ⊕ Exterior.	00'00
4 p. ⊕ amortizable.	87'20
Bills. Hipots. de Cuba.	101'40

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Bruno confesor y fundador.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Mañana, festividad del Santísimo Rosario de Maria Santísima: en Sta. Maria comunión general para los Cofrades del Rosario é Hijas de Maria Immaculada despues santa mensual visita; á las 9 y media Horas y misa mayor solemne con sermon por el Lic. Sr. Cardona Pbro. despues la misa última. Por la tarde luego de Visperas y Completas la procesion del santísimo Rosario con solemnidad y despues la práctica del mes.

Parroquia de S. Francisco de Asis, se celebrarán las solemnes Cuarenta Horas que todos los años se dedica al Gran Patriarca S. Francisco: se espone Su Divina Majestad á las 6 con procesion claustral y estacion mayor, á las 7 misa y comunión con fervorines y letrillas: á las 10 la mayor solemne predicando el propio Rdo. Sr. Cura ecónomo. Por la tarde solemnes Visperas, Rosario y estacion: á las 5 y media Laudés con solemnidad, despues sermon que dirá el Sr. Cura párroco de Ntra. Sra. del Carmen, Motete y Reserva.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, la misa mayor será con esposicion de S. D. M. plática, despues procesion claustral y benedición con el Santísimo Sacramento.

Mes del Sto. Rosario consagrado á Maria Santísima, tiene lugar con el Señor de manifiesto por la mañana en el Carmen y San Francisco: por la tarde en Sta. Maria, Concepcionistas y en Sta. Eulalia.

Lunes y Martes seguirán las 40 Horas: se descubre S. D. M. á las 6 con misas rezadas, á las 10 la mayor solemne: por la tarde piadoso ejercicio á las 3, á las 5 solemnes laudes, despues sermon que dirá D. Sebastian Ginard y Sr. Cardona y Orfila Pbro.

Santo de mañana

Ntra. Sra. del Rosario y S. Márcos papa y S. Sergio martir.

Movimiento del Puerto

Despachados el 6

Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» Cap. D. Miguel Tuduri con 22 trip. efectos y la correspondencia.

Para Ibiza laud «Santísima Tinidad» patron Bartolomé Marí con 7 trip. 4 pas. y efectos.

GRAN BARATURA

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA DE INVIERNO
Géneros á bajos precios en el establecimiento del
SR. ROTGER

16, ARRAVALETA, 16

Llegado de Barcelona de hacer compras de géneros tanto nacionales como extranjeros y pudiendo satisfacer los deseos del público vendiéndolos á precios muy baratos.

Hé aquí una relacion de los mismos:

Bayetas franela, blanca, amarilla y encarnada á 2 ptas. 50 el metro.

Lanas para vestidos de señora doble ancho á 1 id. 25 el id.

Refajos de pañete con cenefas á la mitad de precio de 8 pesetas á 4 pesetas.

Chales de » de 140 centímetros á 2 id.

Chales de » de 180 id. á 4 id.

Chales de » de 180 id. á 5 id.

Refajos de » prancha cenefas estampadas á 4 id.

Charpas abrigos para niña novedad á 5 y 6 pesetas id.

Charpas abrigos para señora de gran novedad á 8, 10 y 12 id.

Pañuelos punto lana para la cabeza de 4, 5, 6, 7 y 8 reales vellon uno.

Cortes de vestidos para señora de lana doble ancho de 8 metros á 10 pesetas corte.

Cortes de vestidos para señora de madrás novedad de 8 metros á 10 id. 50 id.

Flasadas de algodón con cenefas pardas á 3 y 4 id. una.

Pañuelos de seda para la cabeza de señora á 1 y 2 id. uno.

Listas de vestidos á 1 real 50 céntimos metro que resulta á 3 céntimos de escudo palmo.

Listas de camisas á 1 real 80 céntimos metros que resulta á 3 céntimos y medio de escudo palmo.

Camisas de lista hechas grandes á 6 reales vellon.

Ademas se han recibido los siguientes géneros: astracanes, felpas de seda color oro viejo, crema y otros, terciopelos, listas, escoceses, veludillos, listados, listados con flores, croxés para cortinas, paños de última novedad para trajes, toallas turcas, manteles, servilletas, alfombras y fieltros para habitaciones y una otra infinidad de otros géneros.

16, Plaza del Príncipe, 16

Gran depósito de abrigos impermeables para Señora y Caballero de la fabrica *El Gallo* de los Sres. Chas, Macintosh y C. «Manchester».

Dichos abrigos de excelente calidad se espenden á precios sumamente módicos y se garantizan sus buenas cualidades.

Unico agente en Menorca: Juan Serra Dalmedo

BARATURA GRANDIOSA

DON JOSÉ SICRE

El que vende mas BARATO, BONITO y BUENO y de novedad acaba de llegar de Barcelona con grandes partidas de toda clase de géneros para la temporada de invierno; los cuales á fin de que el público pueda vestirse con poco dinero, los venderé baratísimos.

Sin ofrecer regalo, es un verdadero regalo que hago: sinó comparad precios y vereis la realidad de la

BARATURA

Madrason riquísimos dibujos á 50 céntimos de peseta metro; que resulta á 4 céntimos de escudo el palmo.

Pañets alta novedad doble ancho á 1'66 peseta metro; que resulta á 12 y 1'2 cts de escudo el palmo.

Bayeta amarilla y encarnada á 1'87 peseta metro que resulta á 15 cts. de escudo palmo.

Tartans doble ancho muy buenos á 0'87 peseta metro que resulta á 7 cts. de escudo el

palmo.

Lanas para vestidos de señora, todo lana, á 0'50 peseta metro que resulta á 4 cts. escudo el palmo.

Irlandesa fina ancha á 0'37 peseta metro, que resulta á 3 cts. escudo el palmo.

Mantas ó sea flasadas á 1 peseta y las de cama de matrimonio á 3 y 1'2 pesetas una.

Un corte pantalon lana á 3'50 pesetas. Un traje entero á 7 y 8 pesetas.

Chals de capucha pañete á 6'50 ptas. uno.
Chals de capucha merino negro á 9'50 pesetas uno.

Chals de pañete 9'4 color á 3'50 ptas. uno.
Elásticas grandes y dobles á 0'75 pta. una.

Refajos pañete hechos á 3'50 ptas. uno.

Banobas blancas y de color á 4'50 pesetas una.

Para Vender

Lo está el predio «S. Gabriel» del término de Ferrerías de cabida de 36 cuarteras sembrado y 6 de bosque, con casa, era, pajar, boyera, cisterna y demás accesorios. El precio no se fijará hasta el 15 del próximo mes de Noviembre.—Horno, 44.

Para Alquilar

Lo está el primer piso de la casa de la Plana núm. 35. Para informes en los bajos de la misma.

SUBASTA

El día 19 del actual á las once de la ma-

Imp. de

M. Parpal

MAHON

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 26